

市民との意見交換会・報告書

開催地区：行仁地区	開催日時：令和5年5月10日（水） 18時30分 ～ 20時10分
担当班：第1班（出席議員）讓矢 隆 石田 典男、原田 俊広、吉田 恵三、内海 基	
開催場所：行仁コミュニティセンター	
参加人数：男性 5名、女性 0名、合計 5名（うち班外議員 0名）（他自治体等傍聴者 0名）	
会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など	
1. 意見交換の総括	
(1) 議会報告、市政全般についての総括	
① 2月定例会議について	
・観光施設事業特別会計の予算についての質問が出された。	
② 所管事務調査報告について	
・県立病院跡地整備、防災対策についての質問・意見が出された。	
③ 行仁地区のまちづくりに向けた課題について	
・地域防災について、ワークショップ等の取組をしているが、この2年間で43町内あるうちで3町内だけの取組。全体に広げるのに何年かかるかわからないという意見が出された。	
・古くからの都市計画道路の進捗状況と今後の見通し、景観条例、道路の安全通行、道路の浸透式舗装などに関する意見が出された。	
・水路の泥上げに対する市への要望が出されたので、後日現地を調査し、道路課に伝えた。	
・町内会の配布する物が多くて大変だという意見や、町内会の赤い羽根、緑の羽根募金のやり方に対する意見が出された。	

○ 議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
 (含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会(議員)の発言内容	処理状況			※項目 キーワード
		分類	番号	対応	
「広報議会」2ページで、観光施設事業特別会計予算が前年度比85.8%も減っている理由を教えてください。	観光施設事業特別会計予算は主に若松城の天守閣にかかる収入と経費になっている。令和4年度に天守閣のリニューアルと耐震補強の工事を行った関係で多くなっていたが、本年度はその分が少なくなっている。	○	①		観光特会
県立病院跡地については、整備の内容はまだ決まっていないのか。	県立病院跡地については基本計画の案がつけられて、現在はその案についてのパブリックコメントをして市民のみなさんからの意見を募集しているところで、本年度中には基本計画としてまとめようとしている。	○	①		まちづくり
行仁地区では約1年前から防災のワークショップをやっている。予算決算委員会の第2分科会で防災を連携して強めるとしているが、連携するとはどういうことなのか。	第2分科会で第1のテーマとしている「防災・減災」では、行政機関と地域等との連携が非常に重要であるとしています。この連携とは、行政だけでなく、町内会もあれば消防団、学校もあるが、様々な組織や個人と協力できる場所で協力していく、共助が重要であるということである。この中で自主防災組織の重要な役割りに注目し、本市ではまだ5%程しかできていないので、その設立と活動への援助ももっと強めるべきだとしている。	○	①		防災・安全
行仁地区で43町内あるのに、この1、2年で3町内だけの取組になっていて、全部の町内になるのに何年かかるかわからない。もっと早めないといけない。	議会でもそう考えている。文教厚生委員会ではそのための体制強化として、防災対策普及員現在1名の増員を当局に求めるなどの要望的意見を行ってる。	○	①		防災・安全
	建設委員会でも防災という点では、ハードの面でライフラインでは水道で、重要施設49か所で、震度7に耐えられる水道管を整備していくという、行仁地区では第1中学校と行仁小学校、穴沢病院と徒之町クリニック、そして稽古堂と市役所などには令和20年までに耐震水道管を整備していくと言うのが議論の流れになっている。	○	①		水道

○ 議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
 (含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会(議員)の発言内容	処理状況			※項目 キーワード
		分類	番号	対応	
耐震管の整備には莫大な予算が必要になるのではないか。	大きな予算にはなるが、もともと古くなった水道管は敷設替えしなければならないので、そのタイミングで耐震管を敷設していくということ。水道管の敷設替えは年次計画にも入っているの、耐震管に替えるということだけで予算が必要になるのではないと考えている。	○	①		水道
700件もの要望があると書いてあるが、都市計画道路の計画があったところが、実際は新しい家が何軒も立っているが、計画が出来て何十年も経っているが、そういうところはどうなっているのか。	古い要望は精査してくださいという要望的意見を議会から当局にあげている。たくさんの要望があがっているが、道路課では10年以上前の要望については、その要望が今でも生きているのかという確認を当局が行なって整理している。	○	①		道路
浸透式の舗装は除雪の時にアスファルトが削れるなどした破片が散乱して、側溝等に溜まってそこに雑草が生い茂って大変な状態になっているが、私たちとしてはどうしようもないので、市として何とかしてもらいたい。浸透式の舗装は雪国には合わないやり方ではないのかと思うが、その破片の処理や再利用も含めてどうなっているのか。	以前は本市でも浸透式のアスファルトでの舗装を採用していたが、除雪時に削れてしまうので今では採用されていない。舗装をし直すときに順次普通の舗装に替えている。	○	①		道路
昭和町の宅地開発した所の側溝は、以前は樋ノ口堰で管理していた水路だったが今は市で管理している。途中で水路が細くなるところで泥が溜まって、9年前に一度市でダンプ40台分の土砂をあげてもらったが途中で終わって、残りはそのままになっていて、災害の時は水が溢れかねない。何とかならないか、議会のみなさんに確認してもらいたい。	その場所は以前の意見交換会でも話が出て現地を確認させてもらったが、もう一度確認して、建設部に対応を相談していく。	○	③	後日調査し、事後報告する。 (事後処理報告書P6に記載)	側溝
区長会等で要望を出しても、市は予算がないということでさっぱり進まない。その一方で市政よりも、一緒に配る様々なチラシ等も合わせると、一回に配布する量が私で約300世帯で約70キロにもなるが、それが一度読むとみんなゴミになる。もっと中身を厳選して別なところに予算を使っていただいて、その分の予算を除草とか街をきれいにするところに使ってほしい。	貴重なご意見として伺う。	○	②		町内会

○ 議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
 (含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会(議員)の発言内容	処理状況			※項目 キーワード
		分類	番号	対応	
<p>前回の意見交換会で出た、行仁小学校の校庭を地域の方に開放する問題は、町内会と学校と教育委員会とで話し合いをして、休日は開放するという事で解決した。市議会議員が発信していくことが大事だ。</p>	<p>意見交換会で出されたことが解決すると意見交換会を行ったかいたったと感じる。</p>	●	①		意見交換会
<p>駅前から来る道路と中央通りとの交差点は、北から来ると左折専用レーンがあるが、時々左折専用レーンから間違っ直進してくる車があって、直進レーンの車とぶつかりそうになって危ない。何とかならないか。 (※左折専用の道路は、中央通りの郵便局前、大町通りの大町四つ角にある)</p>	<p>県警の対応となるが、ご意見の内容については市を通じて県に伝えていきたい。</p>	○	①	担当課に確認し、事後報告する。 (事後処理報告書P6に記載)	交通安全
<p>自転車でのヘルメットは、福島県内では装着率が悪いと報道されていたが、安全のためにはなるべく多くの方がヘルメットを装着するようになればいいと思っています。格好悪いとか、値段が高いとか、いろいろありますが装着するよう対策を講じてほしい。</p>	<p>要望として承って伺う。</p>	○	②		交通安全
<p>赤い羽根、緑の羽根のことだが、回覧で回してもみんな取らない…といわれる。地区で温度差があるということだが、やり方を再検討する時期になっていると考える。募金は協力するが羽はいらないと言っている。羽を配るのではなくて鉛筆を配った方がいいという考えも出されている。</p>	<p>貴重なご意見として伺う。</p>	○	②		町内会
<p>景観条例との関係か、町北町に移った城北郵便局の看板が黒いし、マンションも20階が15階になった。会津若松市の発展を阻害しているのではないかと。景観条例はどうなっているのか。 飯盛山から「南に鶴ヶ城を望めば…」というように、鶴ヶ城が見えなくなる関係で高さの制限があるのではないかと。</p>	<p>飯盛山に建設委員会で行って実際に見てみました。宮町にあるマンションは引っかかりからないが、NHKの電波塔は問題にならないだろうと、だからあそこには14階とか高い建物はつけれない。駅前には関係ないですね。</p>	○	①		まちづくり
<p>一方通行のところに住んでいる市民はいろいろ大変なんですけど固定資産税は安くないのか。</p>	<p>そういう意見もあるということで、ご意見として伺う。</p>	○	②		税

○ 議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
 (含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会(議員)の発言内容	処理状況			※項目 キーワード
		分類	番号	対応	
60年～70年前からの道路拡張計画で、鶴ヶ城会館から博労町までまっすぐ抜ける、鶴城小学校の東側の道路の拡張計画がある。3か月ぐらいかけてワークショップもやった。家を建てようとする規制がかかっている。どうかならないか。	現在も都市計画道路の路線としては残っており、確かに規制はかかるようになっている。	○	①		道路
千石町にある東邦銀行滝沢支店の南側の道路は、西に行くと途中で行き止まりになっているが、これからどうなるのか。	その北側の通りを都市計画道路で通したので、その通りはあれで終わりである。	○	①		道路

市民との意見交換会・事後処理報告書

行仁 地区

件名	処理（対応）内容	備考
<p>1、昭和町の水路の土砂上げ 要望について (P 3)</p>	<p>【市民からの要望・質問】 途中で水路が細くなるところで泥が溜まって、9年前に一度市でダンプ40台分もの土砂をあげてもらったが途中で終わって、残りはそのままになっていて、災害の時は水が溢れかねない。何とかならないか。</p> <p>【事後処理結果】 ○今回の対応 5月16日に現地を確認し、同日道路課に要望内容を伝えた。</p> <p>○道路課の見解 水路の浚渫については、多くの要望が寄せられているところであるが、地元地区で原則管理してもらっている。地元で対応できない箇所については、地区との協働や市で対応している。当該箇所についても、現地を確認し対応していく。</p>	
<p>2. 中央通り、大町通りの交 差点について (P 4)</p>	<p>【市民からの要望・質問】 駅前から来る道路と中央通りとの交差点は、北から来ると左折専用レーンがあるが、時々左折専用レーンから間違っ直進してくる車があつて、直進レーンの車とぶつかりそうになって危ない。何とかならないか。（※左折専用の道路は、中央通りの郵便局前、大町通りの大町四つ角にある）</p> <p>【事後処理結果】 5月30日に危機管理課へ、中央通りの駅前交差点、中央通りの郵便局交差点、大町四つ角での左折専用レーンを直進する車の対策として、左折専用レーンの周知対策と安全対策についての改善要望について伝えた。危機管理課では、大町四つ角については市の管轄なので告知看板を交差点北側に6枚掲示して対策を講じているとの返答であった。また他の中央通りの2か所の交差点については管轄の県建設事務所道路課に要望を伝えるとのことであった。</p>	